

Komplexüberprüfungen wurden 1976 in den Abteilungen IX BV Leipzig, Cottbus und Karl-Marx-Stadt durchgeführt. Erstmals wurde die HA IX/8 in die Komplexüberprüfungen einbezogen, wodurch die Auswertungs- und Informations-tätigkeit der Abteilungen und die Tätigkeit der Auswerter gründlicher analysiert und konkreter angeleitet werden konnte.

Die Prüfungsergebnisse wurden wiederum, verbunden mit einer Einschätzung der politisch-operativen Lage und der sich daraus ergebenden Anforderungen an die Untersuchungsarbeit, vom Leiter der HA IX in Beratungen mit den Kollektiven der genannten Abteilung ausgewertet.

Das fand erneut hohen Anklang und trug wesentlich dazu bei, die Untersuchungstätigkeit dieser Abteilungen weiter zu qualifizieren.

Die bewährte Form der Anleitung - die Referatsleiter, Auswerter und weitere Mitarbeiter der Abt. IX BV/V über mehrere Tage intensiv zu schulen - wurde auch 1976 praktiziert. Die Teilnehmer wurden aktuell über neue Erscheinungen der Feindtätigkeit auf den einzelnen Gebieten und deren effektivste Bekämpfung durch die Untersuchungstätigkeit, über Probleme der Anwendung und Durchsetzung des sozialistischen Rechts, über weitere Aufgaben der Untersuchungstätigkeit informiert. Dabei konnten in der Praxis aufgetretene Probleme unmittelbar und sehr sachkundig geklärt werden.

Darüber hinaus wurden 31 Untersuchungsführer der Abt. IX BV/V im 14. Qualifizierungslehrgang entsprechend dem neuesten Stand der Erfahrungen und Erkenntnisse der HA IX in der Untersuchungstätigkeit ausgebildet.